



TELEPRENSA.ES

EL PERIÓDICO DIGITAL DE GRANADA



“San Viernes” Miguel Martín, Teleprensa.es

ALMERÍA | GRANADA | JAÉN | MÁLAGA | ANDALUCÍA | MURCIA | NACIONAL | INTERNACIONAL | 24 HORAS | SERVICIOS

CAPITAL | PROVINCIA | SOCIEDAD | ECONOMÍA | CULTURA Y OCIO | DEPORTES | UAL | MOTOR | FÓRMULA 1

Granada > Sociedad > Hipatia tenía casi sesenta años en el...

Lunes, 19 de Abril 2010

TELEPRENSA EN YOUTUBE | REGISTRARSE

GRANADA

TITULARES: > Alonso: "Cometí un error grave en la salida" ...

Hipatia tenía casi sesenta años en el momento de su muerte en el año 415

El volumen “Mujeres reales y ficticias en Grecia y en Roma”, coordinado por los profesores Andrés Pociña y Jesús M^a García, contiene 26 estudios sobre otras tantas mujeres, reales o ficticias, de Grecia y de Roma

16-04-2010 17:56

GRANADA.- Hipatia era una mujer de cerca de sesenta años en el momento de su muerte en el año 415, “según la Crónica de Malalas”, citada por los profesores de la UGR José M. Camacho Rojo y Miguel Villena Ponsoda, en su estudio titulado “Hipatia de Alejandría”, que forma parte del libro “Mujeres reales y ficticias en Grecia y en Roma”, coordinado por los profesores Andrés Pociña y Jesús M^a García, y publicado por la Editorial Universidad de Granada.

COMPARTIR ESTA NOTICIA

- COMENTAR
- IMPRIMIR
- ENVIAR POR EMAIL

f g+ y! e

Los autores del estudio sobre Hipatia aseguran que los testimonios conservados sobre Hipatia proceden de historiadores eclesiásticos y del neoplatónico Damascio. “Tenemos –aseguran- referencias a ella en las cartas de Silesio de Cirene, discípulo y admirador de la filósofa de Alejandría”.

Los profesores de la UGR José M. Camacho Rojo y Miguel Villena Ponsoda afirman en su estudio que Hipatia, matemática, astrónoma y filósofa neoplatónica de la escuela de Alejandría, “es más conocida por los detalles de su muerte que por los de su vida”.

Al respecto señalan que se han propuesto tres fechas para situar el momento de su nacimiento: en torno al año 355, entre el 370 y el 375 y hacia el 390.

Asimismo, sobre su asesinato hay distintas interpretaciones y versiones. Según Sócrates Escolástico (Texto 1), a quien citan los investigadores de la UGR de este texto sobre Hipatia, “fue víctima de un conflicto político entre el patriarca Cirilo y el prefecto Orestes. Como profesora de Filosofía en Alejandría, Hipatia gozaba en la ciudad de prestigio social, lo que le permitía mantener buenas relaciones con las autoridades políticas. Cuando el prefecto Orestes solicitaba y pedía su opinión, ella entraba en una situación conflictiva con el patriarca Cirilo (Rougé, 1990). El conflicto tuvo lugar en el año 415. La comunidad judía apoyaba a Orestes, representante del emperador, en tanto que la cristiana a Cirilo, representante de la Iglesia. Según Sócrates Escolástico (Texto 1), Hipatia murió a manos de unos exaltados; en cambio, según Juan de Niké (Texto 3), a manos de unos creyentes en Dios. Según Sócrates, la multitud dirigida por un clérigo llamado Pedro ejecutó a Hipatia en un día de marzo del año 415. Cuando ella volvía a su casa, después de su habitual paseo por la ciudad, fue sacada de su carro y llevada a la iglesia de Kaisarion, donde le quitaron la ropa y la mataron con piedras cortantes. Luego descuartizaron su cuerpo y quemaron sus miembros. Según Juan de Nikiu, el asesinato de Hipatia fue el de una maga o bruja al que los cristianos deseaban matar”.

El libro “Mujeres reales y ficticias” coordinado por los profesores Andrés Pociña y Jesús M^a García, contiene 26 estudios sobre otras tantas mujeres, reales o ficticias, de Grecia y de Roma, entre los que se cuentan trabajos sobre Fedra, Lucrecia, Cleopatra, Mesalina, Hécuba o Lesbia.



Los Verdes inicia la campaña '5 euros para demoler el Nevada'

Comfia CCOO de Granada considera muy positiva la sentencia que condena a MAPFRE por acoso laboral

Sorprendidos cuando sustraían diverso material en una fábrica

La UGR diseña inhibidores del cáncer a partir de una enzima

- AGENDA | MAS LEÍDOS
- > GP China F1: Alonso cuarto en el doblete de McLaren
 - > La Comisión Europea estudiará el Caso del fraude de Fórum Filatélico, Afinsa y Arte y Naturaleza
 - > Impotencia ante Usero
 - > CSIF denuncia agresiones en las oficinas de empleo de la provincia almeriense
 - > Un hombre resulta muerto en una colisión entre dos turismos en Taberno
 - > El MARM establece las condiciones técnicas para suscribir la póliza multicultivo de cítricos

